

Medieninformation

Stabsstelle
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Telefon 0711 / 224 62-28
Telefax: 0711 / 224 62-23
E-Mail: posteingang@landkreistag-bw.de

Alle Pressemitteilungen und mehr unter:
www.landkreistag-bw.de

Stuttgart, den 22.09.2025

43. Landkreisversammlung des Landkreistags Baden-Württemberg in Balingen (Zollernalbkreis) – LAND UND LANDKREISE – FÜR EINE GUTE ZUKUNFT VOR ORT

Joachim Walter als Präsident des Landkreistags Baden-Württemberg verabschiedet

Bei der diesjährigen Landkreisversammlung wurde Joachim Walter, der seit 2013 an der Spitze der baden-württembergischen Landkreise stand, aus dem Amt des Präsidenten des Landkreistags Baden-Württemberg verabschiedet. Sein Nachfolger, Landrat Dr. Achim Brötel, der zugleich Präsident des Deutschen Landkreistags ist, würdigte in seiner Laudatio das langjährige, überaus erfolgreiche Wirken Joachim Walters.

Joachim Walter sei ein Teamplayer, ein kreativer Kopf, immer exzellent vorbereitet, „ein Schaffer vor dem Herrn“ und eine integrierende Persönlichkeit noch dazu: „Joachim Walter führt zusammen und er hält zusammen“. Über all die Jahre sei er ungeheuer präsent gewesen: „Sozusagen der Hans-Dietrich Genscher des Landkreistags“.

Landkreistagspräsident Dr. Brötel ging auch auf die Vita seines Vorgängers Joachim Walter ein: Landrat im Landkreis Tübingen seit 2003. 2007 bereits die Wahl zum Vizepräsidenten des Landkreistags Baden-Württemberg. 2013 dann die erstmalige Wahl zum Landkreistagspräsidenten und seitdem dreimal wiedergewählt. Kein Präsident vor ihm habe das Amt so lange ausgeübt. Und auch auf Bundesebene habe er als langjähriger Vizepräsident des Deutschen Landkreistags Verantwortung übernommen.

„Wir haben es Deinem großen Verhandlungsgeschick, aber auch Deinem feinen Gespür für das richtige Timing zu verdanken, dass es gelungen ist, etlichen landespolitischen Dossiers den richtigen Stempel, nämlich unseren Landkreisstempel aufzudrücken“, unterstrich Brötel. So habe Joachim Walter in seiner Amtszeit allein an 14 Sitzungsrunden der Gemeinsamen Finanzkommission mitgewirkt und sich dort mit Erfolg für eine bessere Mittelausstattung der Kreise in den Bereichen

Krankenhäuser, Geflüchtetenversorgung, Eingliederungshilfe und Verwaltungsdigitalisierung eingesetzt.

Brötel hob daneben vor allem auch das hohe Engagement von Joachim Walter in der Zeit der Corona-Pandemie hervor: „Gerade bei der Bewältigung der Corona-Pandemie in Baden-Württemberg ist es nicht zuletzt Deinem großen persönlichen Einsatz zu verdanken, dass der Landkreistag zu einem wichtigen Bindeglied zwischen Gesundheitsämtern, Abstrichzentren, Impfzentren und dem Land geworden ist. Darüber hinaus hast Du Dich auch selbst sehr aktiv in die unterschiedlichen Lenkungsgremien auf Landesebene eingebbracht und dort vor allem für eine Pandemiebekämpfung mit Augenmaß und dem Blick auf alle Betroffenen stark gemacht.“

Im Rahmen der Verabschiedung wurde Joachim Walter die Landkreismedaille in Gold verliehen. Diese nur äußerst selten verliehene Auszeichnung würdigt die außergewöhnlichen Verdienste, die sich Joachim Walter um die Landkreise erworben hat.

Fotos der Verabschiedung können auf der Website des Landkreistags unter landkreistag-bw.de heruntergeladen werden.